

LA FEDERACIÓN IGUALADINA

ECO DEL PROLETARIADO

PRECIOS DE SUSCRICIÓN

Un trimestre.	4 Peseta
Paquete de veinte números.	4 id
Numero suelto.	5 Cént
El pago es por adelantado.	

SE PUBLICA TODOS LOS VIERNES

Administración y Redacción
Santa Catalina, 47

Los documentos, comunicaciones y escritos que se remitan por conducto de los obreros y sean de interés social, se publicarán gratis, como igualmente los que versen sobre hechos que los mismos garanticen. No se devuelven originales.

Suscripción á favor de nuestras compañeras prisioneras de Carme, con motivo de la huelga de Igualada del año 1881.

	Pesetas
Suma anterior.	324'86
Redacción de LA FEDERACIÓN IGUALADINA.	3'25
Sección Ladrilleros Sans.	4'
Id. Carpinteros id.	2'20
Id. Oficios Varios id.	2'50
Id. Vapor id.	2'50
Varios compañeros id. suscripción voluntaria	9'50
Federación local Las Planas	3'
Varios sócios de la Unión Capelladense.	62'12
Sociedad colectiva.	2'57
Ateneo Igualadino de la clase obrera.	2'06
Sección Galoneros Igualada	46'
Id. Cinteros id.	2'27
Id. Curtidores id.	40'
HOMBRES	
Id. Tejedores id. fca. José Sabatè.	4'12
Id. id. id. » Juan Cendra	'85
Id. id. id. » P. Admetlla.	'70
Id. id. id. » Catarineu. 1.ª	4'70
Id. id. id. » Juan Ortinas.	1'48
Id. id. id. » Juan Boyer.	2'76
Id. id. id. » Catarineu, 2.ª	'44
Id. id. id. » Serra (á) Tañu.	4'85
Id. id. id. recaudado en la dirección	4'
MUJERES	
Id. id. id. fca. Juan Ortinas.	4'30
Id. id. id. » Cendra.	'76
Juventud Carmelita.	31'18
Federación Local Carme.	3'42
Un descamisado,	'50
Una descamisada.	'48
Sociedad Apolo.	4'87
Sección de obreros en Hierro de Madrid	4'35
Suma.	Ptas. 495'99

(Se continuará.)

LO QUE VÁ DE AYER Á HOY

En la gran evolución que se prepara, en el movimiento político que los pueblos han realizado y en los planes que las gentes privilegiadas estudian para mantenerse explotando y dominando sobre la razón y contra la concien-

cia pública, puede descubrirse desde luego el gran progreso realizado en la conciencia de las muchedumbres.

Desde la revolución de 1793 en Francia, desde la reforma luterana, desde el inciclope-dismo, evidentes señales de una imperiosa necesidad expansiva, los privilegios, las teocracias, todo el falso organismo de la antigua sociedad habia caído y aunque en los hechos parece mantenerse todavía, la inestabilidad de los poderes y la frecuencia de las revoluciones, presentan á Europa, que tiende ya á la organización democrática, racional y científica, en un admirable movimiento de concentración progresiva, que deja en ridículo todas las cábalas de los opresores que ensangrientan y empobrecen, pero no consiguen esclavizar á las muchedumbres.

Todos los proyectos de la autoeracia y sus inmensos recursos, todas las coaliciones de los privilegiados que transijem y se hacen mutuas concesiones para prolongar una efimera dominación, llegan á ser, al ponerse en práctica, más perjudiciales á la reacción que á la revolución.

El movimiento social, la nueva faz de la revolución, que aparece ya clara y distinta como complemento de la evolución unitaria, que es el federalismo, ó sea la exaltación del poder municipal, pero del poder municipal ejercido por la voluntad de todos los ciudadanos, tienden á herir de muerte todas las instituciones privilegiadas, que han ejercido en el mundo su acción pernicioso.

Los déspotas nacieron y se sostuvieron cuando no existían los telégrafos los caminos de hierro, la inmensa producción y las necesidades que trae consigo, cuando no se conocía la libertad de conciencia, cuando no se respetaba el derecho ni la dignidad del hombre, cuando no se conocía la imprenta que hoy sanciona ó rechaza las anexiones, la explotación de su pasada vida.

Reina en las masas populares, la exaltación de la vida del derecho y de los principios de la justicia se propagan de hogar en hogar, invade todas las clases, llama á todas las conciencias, ejerce su influjo en todos los caracteres, en todos los intereses, y cada día se acerca la realización, de la unidad de la familia humana; voto constante, fecunda aspiración de los pensadores, de los filósofos, de los grandes reformadores.

Si la explotación y el privilegio lograran encender de nuevo la fratricida lucha; si se decidieran á traer sobre el pueblo las legiones de esclavos que, embrutecidas é ignorantes, mantienen en los bosques helados; si arrastraran de nuevo la civilización caduca á un completo desquiciamiento de que deberán preocuparse, y no de imaginarios peligros por parte de la revolución, las gentes que gozan y que quieren llamarse clases conservadoras, entonces comprenderían los tiranos que bajo esta sociedad se ha formado de nuevo otra sobre bases robustas que puede desafiar todas las violencias, todos los horrores, todas las iniquidades con que la amenazan impíos los necios visionarios que sueñan con las imposibles restauraciones.

La lógica severa de los sucesos sigue encadenándolos fatalmente á un designio de progreso.

En vano las grandes ambiciones de los privilegiados pretenden torcer esa marcha misteriosa de la idea revolucionaria que invade las conciencias, que se infiltra en el seno de las multitudes.

Ella, la gran palanca, la noble y levantada idea, guía en sus desaciertos á los políticos temerarios y aventureros que creen servir á su codicia y son dóciles instrumentos del eterno desarrollo de la humanidad, que marcha á su constitución definitiva, aplastando todo lo que no tiene razón de ser.

La situación general europea hace preveer á todos una série nueva de trastornos, y demuestra cuan urgente es para los que desean la paz y el establecimiento de un orden constante, entrar en breve en la vía de la legalidad, saliendo de estas interinidades que la desorganización social, debida á los errores y abusos que en el mundo pululan, hace necesaria consecuencia y tiene en perpetua alarma los intereses mas justos y las posiciones mejor adquiridas.

Las ambiciones han venido creando una série de cambios que es preciso sancionar hoy revolucionariamente, porque revolucionariamente en los tiempos modernos, se establece, poco á poco, el derecho y la justicia, allí don-

de las revueltas y los trastornos habian creado el desorden y la injusticia.

Todos los movimientos revolucionarios han sido útiles á la humanidad, todos han cumplido su misión histórica y han despertado á muchos pueblos del sueño fatal del despotismo.

Y es que los pueblos como los individuos, al elevarse á la vida, necesitan ver un ideal que los guie, una fuerza que les obligue á moverse, una esperanza que les consuele en sus desgracias.

Los hechos de la historia lo prueban terminantemente.

La voz de España despertó en 1820 á Grecia, que desde entonces rompió sus cadenas, y dejó de ser esclava de los turcos.

La revolución de 1830, en Francia, despertó á Bélgica, que desde entonces vive independiente, y aumenta cada día su importancia á medida que crece el esplendor de sus derechos.

La revolución de 1848 despertó al Piamonte, estendió la luz de la libertad en Alemania, y prestó nuevos bríos y nueva fuerza al gran partido radical inglés.

Y la revolución española de 1868, aunque sofocada en su cuna por la apostasía y por la reacción, ha dado vida á nuestro pueblo, luz á su inteligencia, fijeza á las ideas, desarrollo al derecho, y ha impulsado el movimiento revolucionario de Europa; movimiento que está llamado hoy á reformar las viejas instituciones del pasado, que aun subsisten, y á fijar siempre en la historia los destinos de la humanidad.

Y todo esto sucede porque cuando una idea está animada del espíritu reformador del siglo y de su tendencia revolucionaria, sus obras son saludables, duraderas, fuertes y luminosas; pero cuando una idea ó un principio cualquiera reaccionario, condenado por el progreso, se empeña en vivir en nuestra época, todo lo emponzoña, todo lo descompone, y solo deja en su tortuoso camino la desolación y la muerte.

¡Bien haya la misión bendita de la libertad y de la revolución que tantos beneficios dispensa á la humanidad!

¡Maldición eterna á la tiranía y á la reacción, que solo producen el malestar y la muerte!

MISCELÁNEAS DOCTRINALES

Una manifestación de estudiantes de la Universidad Central, de Madrid, que tenia por objeto felicitar al catedrático señor Morayta, por el discurso pronunciado en la apertura del curso que le ha valido el anatema de los obispos, ha sido disuelta á palos, tiros y sablazos por los agentes del Orden Público.

Los manifestantes protestaron contra los obispos de la excomunión, y dieron algunos vivas á la libertad de enseñanza.

Dispersados por las calles, los manifestantes, se refugiaron en los claustros de la Universidad y allí, fueron perseguidos por los agentes del O. P., quienes penetrando hasta dentro de las clases, en donde reinaba la confusión que es de suponer, empezaron á repartir mandobles con el sable á diestro y á siniestro, maltratando è hiriendo aun aquellos que no habian dejado de asistir á la clase.

Las arrestaciones que por este motivo se han hecho no bajan de treinta; el número de los heridos se dice que llega, á cuarenta.

Se encuentra herido un oficial del cuerpo de Orden Público.

Resultado: Una manifestación, que bien puede titularse liberal, ahogada en sangre.

Los héroes de la jornada; de la nueva noche de S. Daniel, son el gobernador civil señor Villaverde, y el Gefe del O. P., el célebre capitán Oliver, (el de la mano negra.)

Todo esto, y mucho mas, pasa gobernando los hombres de órden—como se llaman ellos mismos;—ó lo que es lo mismo, esto sucede bajo el patriarcal gobierno *canoivoide-pidalesco*.

Hay un antiguo refran que merece ser adobado así:

El peor mal de los males
Son los gobiernos liberales;
Y el peor de los peores
Son gobiernos conservadores

* * *

El día 22 del próximo pasado octubre tuvo lugar la vista de la causa contra el compañero J. Payá, como director y redactor del valiente è inolvidable semanario *El Chornaler* de Valencia

Las dos denuncias, objeto de la causa, versaban sobre un *suelto* en que se compara á la procesión del Corpus con una fiesta profana, ó sea «El Molinero de Subiza»; y en la *última hora* en que dice: «que mientras se emplean grandes sumas en la festividad del Corpus, hay muchos trabajadores en la miseria, aconsejando á estos se unan, se desengañen de las *mogigangas* y preparen para lograr el triunfo de la Revolución Social.»

El Fiscal calificò los sueltos denunciados de delito de escarnio contra la santa religión, y terminó la acusación pidiendo contra nuestro compañero J. Payá: *tres años, seis meses y veinte y un día de prisión correccional, más 300 pesetas de multa y las costas.*

El abogado defensor, en un elocuente discurso, pidió la libre absolución del acusado.

* * *

Al día siguiente, 23 del mismo mes, se dictó la sentencia, por la cual queda absuelto libremente el compañero Payá.

Desde las columnas de este periódico felicitamos cordialmente á dicho compañero por tan feliz desenlace.

REMITIDO

Compañeros de Redacción de LA FEDERACIÓN IGUALADINA, os servireis insertar en vuestro semanario, estas cuatro líneas dándoos anticipadas las gracias vuestras compañeras prisioneras de Carme.

Compañeros: Damos las mas expresivas gracias á nuestros compañeros de Reus, por la carta dirigida á nosotras publicada en el número 94 de vuestro semanario.

De paso las damos tambien al *monterilla* Jusapó, que con un descaro sin igual, blasona que de poco nos quejamos, que de otra cosa diríamos si pudiera hoy volver á empezar el proceso; ¿decidnos don.le está la humanidad de este ente con sus semejantes?

Nosotras le advertimos que ciertas frases no debe soltarlas quien blasona de liberal, porque le consta de seguro que estamos al corriente de su proceder con nosotras, que quizá un día no lejano le probaremos lo mucho que nos ha querido.

Poco debe importarle á dicho *montera*, si cuando saldremos de la cárcel nos tocarán 25 duros á cada una, que con eso nos dá una prueba más del proceder indigno que con nosotras ha tenido, cuadrándole muy poco el que nuestros compañeros se hayan hecho solidarios aliviando nuestra triste situación.

Las prisioneras.

Cárcel de Igualada 23 de Noviembre de 1884.

A los Faquines del Comercio del Puerto de Barcelona y demás ramos anexos.

Compañeros: Vosotros, bien sabeis que no es la primera vez que os organizásteis y constituísteis Sociedad en estos últimos meses. Bien recordareis que una organización potente fuè la que constituísteis en el año 1873; más que nadie sabeis vosotros mismos la causa de la destrucción de la primera y si analizáseis detalladamente los sucesos, veriais cuánta analogía existe con la presente. El que se atreve á hacer este análisis, compañero vuestro y faquin como vosotros, lo hace con el saludable fin de que todos, al conocer el mal, pongamos enérgico remedio, y se extinga de una vez todo lo que sea estéril y maléfico, para que cooperando todos con energía y decision, logremos hacer, de nuestra Sociedad una verdadera agrupación de trabajadores libres; con deberes y derechos iguales para todos.

Los obreros, al organizarse han de atender siempre á una igualdad de derechos para todos y huir de privilegios, por mas insignificantes que sean, aun de los alcanzados en la actual organización del trabajo; ya que todos sabemos que esta organización se compone en todos los oficios de *mayordomos, contramaestros, segundos, etc* que ejerciendo autoridad por su

delegación directa de los burgueses, imponen su voluntad á los obreros sus inferiores, y que por lo tanto, lógico es, que al organizarse una Sección de oficio no entre ninguno de estos á formar parte de la misma, porque coartaría la libre acción de sus compañeros, que siempre verían en él, á un superior. Hé aquí porque la mayoría de los oficios hacen caso omiso de sus representantes burgueses.

Entre los faquines de Comercio, también existen privilegios de esta clase, pero ó sea por inexperiencia ó porque creían que era posible armonizar estos elementos, no titubearon, al organizarse en Sección, en admitir á los *caps de colla* que en buen tecnicismo general equivale al empleo de mayordomo.

Una vez introducidos en ella, natural era que influyeran directamente, y que más que los intereses generales de sus coasociados mirasen por los suyos propios, que por cierto son muy diferentes.

No tardaron mucho en constituirse verdaderos caciques, y entonces fué cuando se desarrollaron los sucesos del año 4873, que dieron por resultado primero la destrucción moral de la Sección, luego la total; quedando dueños del campo y de nuevo sumisos delante del burgues, y convirtiéndose en verdaderos cabos de vara de los obreros, sus subordinados.

Era á últimos del 72, que los conductores de Carros del Puerto de Barcelona viendo que para realizar sus justas aspiraciones era necesario organizar á todos los obreros del Puerto, pusieron en obra su plan, y uno de los oficios que primeramente convocaron, fué el de los faquines del Comercio, que, gracias á sus esfuerzos se unieron al cabo de poco tiempo como un solo hombre. Una vez constituidos en Sección, y perteneciendo á la Federación de Trabajadores, sus esfuerzos se encaminaban á fijar el turno y tarifar el trabajo, pero establecerlo con razón equitativa después de contar con verdaderos elementos de fuerza y vigor que siempre dá una Sección verdaderamente organizada. Pero como que había de por medio los *capataces* que de seguro habían de comprender que si así se estableciese lo que deseaban los obreros, sus intereses privilegiados habrían de perjudicarse, fué lo que miraron de precipitar á la realización, antes y muy antes de encontrar á la Sección bien organizada.

Para lograr su intento, propagaron con saña la idea de separarse de los Conductores de Carros y demás Oficios que en aquel entonces estaban unidos y formaban la brillantísima Federación Barcelonesa que tan buenos recuerdos ha dejado á todos los obreros verdaderamente revolucionarios. Trabajaron sin descanso hasta lograr apoderarse del Comité y demás cargos administrativos, y una vez logrado esto, procedieron á instalarse, prometiendo pomposamente que no atenderían más que á nuestras propias necesidades. El primer trabajo que llevaron á cabo fué el de separarse de la Federación de Trabajadores, por ser para ellos un obstáculo, para el logro de sus mezquinos intereses; formaron el Comité compuesto de todos sus secuaces y principales conspiradores; crearon una camarilla á su gusto y para ella fué establecido el favoritismo y no pararon hasta ver reali-

zados sus pérfidos intentos y á costa de la Sección repartían los mejores trabajos eran bien vistos de los burgueses y á merced de ese abominable maridaje entre el capital el trabajo, podían considerarse como los privilegiados, los eternos zánganos de nuestra columna creada únicamente por ellos y solo para ellos.

Así comprendieron establecer el turno.

Visto pues, tal estado, por todos conceptos andámo podían preverse su inmediata desorganización, que no se hizo esperar. Entonces los que no habíamos caído en su gracia, que éramos la inmensa mayoría, teníamos que acudir solícitos á la voluntad de los que nos hicieron creer eran nuestros acérrimos compañeros y trabajamos del modo que ellos querían y á cualquier precio, sin existir turno ni nada que pudiese regularizar el trabajo, siendo tan mezquinos nuestros jornales que, contados al cabo del año, no salían ni á razón de cincuenta reales, por semana. Este fué el resultado. Era de prever: las mismas causas producen iguales efectos.

Todos recordareis, que cuando éramos asociados, gracias á nuestro tesón, se aumentaron los jornales desde 16 á 20 reales; y desorganizados, gracias á la competencia que nos hacíamos, disminuyeron de 20 á 14 reales para los que se quedaban en la plaza sin trabajo. ¿A quien habíamos de dar las gracias? Vosotros, todos vosotros, sabéis tanto como yo, quienes eran los causantes de nuestra ruina.

Creo que con esto comprendéis, compañeros, cuán perjudicial es para todos, confiar demasiado en influencias, que por su propio interés, han de ser egoístas mezquinas contraproducentes á la buena marcha de una organización fuerte y vigorosa.

(Se continuará)

ANUNCIOS

GUIA DE QUINTAS

A LOS PADRES DE FAMILIA

Muchísimos son los mozos concurrentes á la Quinta del presente año, que podrán librarse del servicio Militar adquiriendo el «Guía de Quintas» auxiliar del contribuyente de Vicente Guasch que está de venta en esta Ciudad en la calle de S. Agustín n.º 80 tienda á 6 reales ejemplar.

NOTA. El actor desde la calle del Carmen n.º 28 piso 3.º Barcelona contestará gratis cuantas dudas se ofrezcan á los que comprenden dicha Guía.

Le Révélé. (El Sublevado)

Órgano socialista.—Se publica cada quince días.—Un trimestre 1 peseta 35 céntimos.—Las suscripciones pueden satisfacerse con sellos de franqueo de todos los países.—Administración: rue des Grottes, 24, Gêneve, (Suiza.)

Igualada.—Imprenta de Mariano Abadal.